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DOCUMENTO DEFINITIVO 

 
 

Sesión Ordinaria 3041-2021 
 

Acta de la Sesión Ordinaria 3041-2021 de la Junta Directiva del Consejo de Seguridad Vial, celebrada el día 10 de febrero 
del 2021. 
 
Se inicia la sesión a las 16 horas con 10 minutos y el quórum de ley, presidiendo la misma el Arq. Eduardo Brenes Mata, 
como Presidente de la Junta Directiva. 

 
ARTÍCULO PRIMERO: 
 
Requisitos previos de constatación con motivo de celebrarse sesión virtual. Pasar lista de los miembros de Junta   
Directiva. 
 
De conformidad con lo establecido en el reglamento, se desglosa lo siguiente: 

 
Indicación del miembro o miembros de la Junta Directiva que participan en la sesión de forma virtual. 

 
Arq. Eduardo Brenes Mata Representante del Ministerio de Obras Públicas y Transportes  
Ing. Carlos Contreras Montoya Representante del Colegio Federado de Ingenieros y Arquitectos 
Lic. Juan Luis Chaves Vargas Representante de la Unión Nacional de Gobiernos Locales 
Dra. Sandra Delgado Jiménez Representante del Ministerio de Salud 

 
Director ausente: No se encuentra presente la representación del Ministerio de Educación Pública, por impedírselo 
motivos propios de su cargo. 

 
Participan igualmente de manera virtual: 

 
Ing. Edwin Herrera Arias Director Ejecutivo 
Lic. Marco Vinicio Solano Zúñiga Auditoría Interna 
Dr. Carlos E. Rivas Fernández Asesoría Legal 
Bach. Steven Calderón Fonseca Asistente Junta Directiva 
Lic. Sergio Valerio Rojas Dirección Financiera 
Lic. Eddie Elizondo Mora Jefe ai Departamento Gestión y Desarrollo Humano 
Lic. Alexander Cambronero Salas Auditoria Interna 

 
b. Determinación del mecanismo tecnológico empleado para la asistencia virtual. 

 
Se utiliza el mecanismo tecnológico llamado “Teams” para la conexión entre los participantes. 

c. Los motivos o razones por las cuales la sesión se realiza de forma virtual. 

El Señor Eduardo Brenes Mata, Presidente, explica los motivos por los cuales la sesión se realiza de forma virtual, 

remitiéndose a los ya expuestos en sesiones anteriores y a la continuación de las medidas para atender la pandemia del 

COVID-19. 
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d. Identificación del lugar en el cual se encuentran los miembros de la junta directiva que participan virtualmente. 
 

Los señores miembros proceden a indicar que se encuentran sesionando desde sus casas de habitación. Datos que se 

constatan en la comunicación. 

 
e. Cualquier otra circunstancia que se considere oportuna.  

No se detalla otra circunstancia. 

ARTÍCULO SEGUNDO 
 

Aprobación del Orden del Día. 

Contenido: 

II. Aprobación del Orden del Día. 

 
III. Aprobación del acta: 

 

 3040-21 sesión ordinaria. 

 
IV. Asuntos de la Presidencia 

 
V. Asunto de los Directores de Junta Directiva 

 
VI. Modificación Presupuestaria 02-2021 

 
VII. Modificación del Reglamento de Tiempo Extraordinario 

 
VIII. Oficio N °01734 (DFOE-IFR-0054) Sobre aclaración de la suplencia de auditor interno de COSEVI mediante la 

figura de recargo de funciones. 

 
IX. Oficio Nº SM-069-2021. Solicitud de la Municipalidad de Turrialba 

 
X. INFORME AI-INF-AF-2020-39, correspondiente a la “Licitación 2019LA-000015-0058700001 Compra de 14 

vehículos para la Dirección General de Educación Vial”. 
 

XI. Asuntos de Director Ejecutivo. 

 

 Aceptación de donación Lote Sarapiquí - Plano Catastro H-2203671-2020 

 
XII. Pasar lista de directivos, con la descripción de quienes están presentes. 

 
 

Se resuelve: 
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Acuerdo: 

 
2.1 Se aprueba el orden del día. 

 
 

ARTÍCULO TERCERO 
 

Aprobación del acta: 
 

 

 3040-21 sesión ordinaria 

 
El Representante del Colegio Federado de Ingenieros y Arquitectos, el Ing. Carlos Contreras Montoya, indica que en la 
página 27 en el párrafo 9 donde se indica: “es importante porque tiene que ver con la maximización del tiempo”; solicita 
se lea correctamente: “es importante porque tiene que ver con la facilidad de acceso a los lugares donde los trabajos se 
van a desarrollar”. 

 
No hay más comentarios. 

Se resuelve 

Acuerdo 
 

3.1 Se aprueba el acta 3040-21. 
 

 
ARTICULO CUARTO 

 

Asuntos de la Presidencia 
 

No hay asuntos de presidencia. 
 
 

ARTICULO QUINTO 

 
Asunto de Directores de Junta Directiva 

 
A continuación el Lic. Juan Luis Chaves Vargas, se refiere al proyecto de las aceras donde se tenía planeado realizar 3 
proyectos este año y que ya vamos avanzando en el año, indicando que le gustaría saber si hay presupuesto, ya que se 
están realizando reuniones con municipalidades y se necesita saber si se van hacer o no. 

 
El Director Ejecutivo el Ing. Edwin Herrera Arias indica que la próxima semana les traerá un avance del cronograma y se 
debe solicitar un presupuesto extraordinario para este proyecto. 

 
Se resuelve 

 
Acuerdo 
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5.1 Se solicita al Director Ejecutivo que agende para la próxima sesión, el avance del cronograma referente al 
proyecto de aceras 

 

 
ARTICULO SEXTO 

 
Modificación Presupuestaria 02-2021 

 
Al ser las 16:19 ingresa el Director Financiero el Lic. Sergio Valerio Rojas quien será el responsable de presentar la 
modificación presupuestaria 02-2021. 

 
Se adjunta presentación. 
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Una vez finalizada la presentación del Lic. Valerio Rojas, el Arq. Eduardo Brenes Mata consulta si es un ciclo parqueo o 
varios y a dónde se instalarán? El expositor indica que no tiene la información en detalle, pero que ellos indican que son 
varios lugares en donde la Dirección General de Educación Vial tiene regionales y que tengan convenio con COSEVI. 

 
El Ing. Carlos Contreras Montoya indica que es una directriz de don Rodolfo y eso está muy bien, pero habrá algunos 
otros donde se tenga impedimento legal para invertir. 

 
El Lic. Valerio Rojas recalca que de hecho hay una instrucción y de la misma junta directiva y la Dirección Ejecutiva, 
donde se dice que si no hay convenio no se inicia el proceso de contratación. 

 
El Ing. Contreras con respecto al aporte patronal consulta: ¿a qué se refiere ese aporte? 

 
El Lic. Sergio Valerio indica que se cambió la composición de los porcentajes, donde se disminuye la otra partida según 
la Norma N°9906 del régimen de pensiones complementaria y pasa de 1.5% a 3% y el fondo de capitalización laboral 
pasa de 3% a 1.5%. 

 
Al ser las 16:26 ingresa la representante del Ministerio de Salud la Licda. Sandra Delgado Jiménez. 

El expositor el Lic. Sergio Valerio Rojas se retira al ser las 16:30 

Se resuelve 
 

Acuerdo 
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6.1 Se aprueba la Modificación Presupuestaria N°02-2021, remitida mediante oficio DF-2021-0081 de la Dirección 
Financiera y se instruye a la Administración a realizar las acciones que correspondan para su trámite inmediato. 

 
Se declara acuerdo en firme. 
 
ARTICULO SEPTIMO 
 
Modificación del Reglamento de Tiempo Extraordinario 

 

Al ser las 16:31 ingresa el Lic. Eddie Elizondo Mora jefe a.i. del Departamento de Gestión y Desarrollo Humano, quien 
será el responsable de presentar ante los señores miembros de Junta Directiva la modificación del Reglamento de 
tiempo extraordinario. 

 
Se adjunta presentación. 
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El Ing. Contreras Montoya realiza una observación al reglamento y manifiesta que quisiera saber si en un año normal, no 
en un año de pandemia, el dinero que se presupuesta para pagos de tiempo extraordinario cual es el porcentaje que 
representa? 

 
El expositor indica que en un año normal en realidad es muy inferior, ya que ronda el 1 o 2% del presupuesto de salarios 
pero la próxima semana se le puede brindar el dato exacto ya que en este momento no lo tiene a la mano. Además 
indica que la mayoría de proyectos de tiempo extra corresponden a Ingeniería de Tránsito y Servicio al Usuario. 

 
El asesor legal el Dr. Carlos Rivas Fernández indica, que debe aclararse que la propuesta no es una modificación al 
reglamento sino que es un reglamento nuevo, incluso trae una derogatoria al final del documento que don Eddie explicó. 

 
El otro tema son los articulo 11 y 12, donde al momento de la redacción no se está excluyendo los puestos de nivel 
superior que tienen fiscalización inmediata y en el artículo 12 se excluyen los cargos de directores y no se está claro si 
se está haciendo referencia al Director Ejecutivo o a los directores de las diferentes áreas. También se está excluyendo 
al auditor interno. 

 
Cita como ejemplo al CONAVI donde se les pagan horas extras a los directores de las gerencias y solamente se excluye 
al Director Ejecutivo y a la Junta Directiva 

 
El auditor interno a.i. el Lic. Marco Solano Zúñiga indica una observación en las definiciones, donde en su criterio no se 
establecen parámetros ni cómo será la medición ahí mencionada? 

 
El expositor Lic. Eddie Elizondo menciona que pueden ser bitácoras u otros mecanismos que el supervisor debe 
justificar al reportar estos informes y en respuesta a don Carlos, indica que en la comisión y con el Código de Trabajo se 
indica que las jefaturas no deberían recibir horas extra hasta 12 horas. 

 
El Director Ejecutivo indica que un proyecto es diferente y esto es un reglamento y los proyectos se evalúan diferente. 
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El Arq. Eduardo Brenes Mata pregunta ¿Si una jefatura tiene dedicación qué cubre la dedicación en cuanto a horarios? 

El expositor responde que solo puede dedicarse a la labor que en Cosevi realice y no se vincula con el tiempo laborable. 

 
Ing. Carlos Contreras pregunta si los directores puede recibir horas extras? 

 
El Dr. Rivas Fernández indica que cuando estaba en revisión este reglamento, hizo la observación que ello sí está 
permitido en otras instituciones como en el reglamento interno de Conavi que no hace ninguna exclusión a ese nivel. 

 
Por tanto se debe de hacer la aclaración de que si se está excluyendo expresamente al Director Ejecutivo y al Director 
de Proyectos, Director Financiero, Tecnología y Legal. 

 
Al ser las 17:08 se retira el expositor. 

Se resuelve 

Acuerdo 
 

7.1  Se aprueba el Reglamento para la autorización y el pago de horas extras en el Consejo de Seguridad Vial, 
realizando las modificaciones de redacción acordadas en los artículos 11 y 12 para su correcta aplicación; y se 
instruye a la Dirección Ejecutiva para el trámite respectivo dirigido a su formalización. 

 
Se declara acuerdo en firme 

 

 
ARTICULO OCTAVO 
 
Oficio N °01734 (DFOE-IFR-0054) Sobre aclaración de la suplencia de auditor interno de COSEVI mediante la figura 
de recargo de funciones 

 

El Director Ejecutivo el Ing. Edwin Herrera Arias expone el oficio N° 01734(DFOE-IFR-0054) sobre aclaración de la 
suplencia del auditor interno del Cosevi. 

 
Se adjunta el oficio: 
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Se resuelve 
 

Acuerdo 
 

8.1  Se da por recibido el Oficio N °01734 (DFOE-IFR-0054) de la Contraloría General de la Republica, sobre la 
aclaración de la suplencia de auditor interno de COSEVI mediante la figura de recargo de funciones, para 
conocimiento de los señores miembros de Junta Directiva. 

 

Se declara acuerdo en firme 
 
 
 

ARTICULO NOVENO 

 
Oficio Nº SM-069-2021. Solicitud de la Municipalidad de Turrialba 

 

El Director Ejecutivo el Ing. Edwin Herrera Arias, presenta el oficio SM-069-2021, referente a la solicitud de la 
Municipalidad de Turrialba. 

 
Se adjunta oficio: 
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Se resuelve 
 

Acuerdo 
 

9.1 Se autoriza al Director Ejecutivo a remitir el oficio SM-0069-2021, para que la Dirección General de Ingeniería 
de Tránsito se sirva valorar la procedencia de la solicitud y determine lo que corresponda. 

 

Se declara acuerdo en firme 

ARTICULO DECIMO 

INFORME AI-INF-AF-2020-39, correspondiente a la “Licitación 2019LA-000015-0058700001 Compra de 14 vehículos 
para la Dirección General de Educación Vial”. 

 

Al ser las 17:15 ingresa el Lic. Alexander Cambronero Salas quien en conjunto con el auditor interno a.i. el Lic. Marco 
Solano Zúñiga serán quienes realicen la presentación del informe AI-INF-AF-2020-39 a los miembros de Junta Directiva. 

 
Se adjunta presentación. 
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Una vez finalizada la exposición, el Director Ejecutivo indica que esta compra fue de 10 vehículos al final, dado que 
cuando se inició la contratación no había eléctricos sino solo híbridos. Además, el Lic. Marco Solano indica que esto fue 
una contratación en la cual existieron muchos retrasos por lo que los vehículos estuvieron sin usar 8 meses. 
 
Por lo tanto, el Director Ejecutivo solicita que en futuros informes de la Auditoría Interna donde presenten situaciones 
similares, se mencione claramente cuáles fueron las partes o departamentos que incurrieron en atrasos que dilaten la 
entrega de los bienes que se adquieren para las direcciones. 
 
Recuerda que en muchos casos las acciones no dependen solo del Cosevi, sino de las direcciones del MOPT. 
 
Posteriormente, el Auditor interno el Lic. Solano Zúñiga menciona que uno de los puntos de preocupación en esos 
vehículos son las baterías, ya que esto representa aproximadamente el 70% del valor del vehículo y eso es un daño 
irreparable y prácticamente habría que comprar los vehículos nuevos. 
 
El presidente de Junta Directiva el Arq. Eduardo Brenes pregunta si los vehículos no se arrancaban? A lo que el Lic. 
Solano Zúñiga responde que por parte de la Dirección General de Educación Vial la acción fue muy ineficiente y el 
mantenimiento de los vehículos, ya que no se arrancaban. 
 
El Director Ejecutivo pregunta si tiene documentada la información que está aseverando para proceder? 
 
El Lic. Solano Zúñiga indica que esa información se recopiló en la Unidad de Transportes y el Lic. Alexander 
Cambronero Salas indica que sí está documentado en las evidencias que se recopilaron en las entrevistas a la 
encargada de Transportes de Cosevi. 
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El Ing. Herrera Arias indica que el movió los vehículos en dos ocasiones. 
 
El Lic. Solano Zúñiga menciona que esto es un informe contractual ya que como funcionario público le pareció una mala 
gestión que estuvieran los vehículos 8 meses sin utilizar y en valor contable se estaban depreciando sin ser utilizados. 
Además, hubo atraso presupuestario por parte del MOPT para los derechos de circulación, seguros y placas que fue 
una cadena de desaciertos. 
 
El Presidente de Junta Directiva indica que como parte de las recomendaciones contenidas en el informe, se al Señor 
Ministro realice una llamada de atención a nivel de su despacho en lo que atañe a los funcionarios de la Direcciones 
Generales, para que no se comentan esos errores y esto será bastante incómodo y delicado. 
 
El Ing. Contreras Montoya pregunta cuál es la unidad que redactó el cartel? 
 
El auditor interno informa que fue la Dirección General de Educación Vial quienes mandan al Cosevi la maqueta o 
borrador y pasa por los filtros de Proveeduría y Legal dentro del ámbito de sus competencias y de nuevo por la misma 
Dirección General de Educación Vial para su visto bueno final. 
 
El Ing. Contreras Montoya indica que el informe debe defenderse por sí mismo y que en este caso los errores más 
graves que impidieron el retiro oportuno de los vehículos se dieron afuera del este Consejo, pero hay otros donde los 
errores son del Consejo y se deben mejorar los procedimientos involucrados. 
 
Se resuelve  
 
Acuerdos: 
 
10.1 Se aprueba el informe AI-INF-AF-2020-39, correspondiente a la “Licitación 2019LA-000015-0058700001 

Compra de 14 vehículos para la Dirección General de Educación Vial, con las observaciones señaladas. 
 

10.1.1 Esta Junta Directiva insta a las Unidades ejecutoras para que no se cometan errores y deficiencias en los 
procesos de contratación administrativa. 

 

A la Junta Directiva 
 

10.2.1 Instar al Ministro de Obras Públicas y Transportes, para que gire instrucciones a la Dirección General de 
Educación Vial (DGEV), Dirección General de Ingeniería de Tránsito (DGIT), Dirección General de Policía de 
Tránsito (DGPT), (Unidades Ejecutoras del Presupuesto de COSEVI) con el fin de que en las nuevas 
adquisiciones de vehículos automotores no se vuelvan a cometer las deficiencias conocidas en (Resultados 
2.1, 2.2, 2.3, 2.4, 2.5, 2.6, y 2.7 ) 

 
10.2.2 Girar instrucciones a la Dirección Ejecutiva, para que antes de que se publique un Cartel de Contratación, 

existan firmas responsables que de fe que se cumple en todos los extremos Técnicos y Normativos, y en caso 
de las Adendas y otros documentos legales, antes de firmarlos se revise y garantice que estén correctos los 
datos que se consignen en los mismos (Resultados 2.6 y 2.7). 

 

A la Dirección Ejecutiva. 
 

10.3.1 Girar instrucciones a la Asesoría Legal del Cosevi, para que revise concienzudamente los Carteles de las 
contrataciones en el ámbito de su competencia antes de publicarse, idéntica situación, con las Adendas y otros 
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documentos legales, donde le garantice a la administración que la normativa consignada está vigente y los 
datos que se señalen estén correctos (Resultado 2.3 , 2.5 y 2.6). 

 

A la Dirección de Logística. 

 
Girar instrucciones al Departamento de Proveeduría Institucional para que: 

 
10.4.1  Se verifique que el Reglamento Interno para los Procedimientos y Actuaciones en materia de Contratación 

Administrativa del Consejo de Seguridad Vial, que se encuentran en proceso de aprobación, se atiendan las 
recomendaciones descritas en los resultados (Resultados 2.2 y 2.3) y de ser necesarios se ajusten los 
procedimientos administrativos necesarios. 

 

10.4.2  Se valore la posibilidad de establecer un procedimiento, donde se cree un repositorio digital, donde la 
administración pueda tener un expediente digital propio de cada contratación. (Resultados 2.4 y 2.7). 

10.4.3  Se contemplen y apliquen en los futuros procesos de contratación administrativa los lineamientos que 
contienen las Directrices DGABCA-0011-2018 y DGABCA-0015-2018 del Ministerio de Hacienda (Resultado 
2.5). 

 
Se declaran acuerdos en firme 

 
ARTICULO UNDECIMO 
 
Asuntos de Director Ejecutivo. 
 
Aceptación de donación Lote Sarapiquí - Plano Catastro H-2203671-2020 

 

 
El director Ejecutivo el Ing. Edwin Herrera Arias realiza la presentación referente a la aceptación de donación del lote de 

Sarapiquí plano catastro H-2203671-2020. 

Se adjunta la presentación: 
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Una vez finalizada la presentación el asesor legal el Dr. Rivas Fernández, indica que cuando se formalice la donación se 

tome en cuenta que quede a nombre del Cosevi y no del Estado o cuando menos en Administración del Cosevi para poder 

invertir sin problemas. 

 

Se resuelve 

 

Acuerdos: 
 

11.1 Se acepta la segregación de donación del inmueble propiedad del Ministerio de Seguridad Pública, inscrita en el 
Folio Real 4-130927-000 conforme el área y colindancias descritas en el plano catastrado H-2203671-2020. 

 

11.1.1 Se solicita sea cedido el lote supra mencionado con un área de 13824m², bajo la modalidad de segregación con 
donación, en razón de que no existen actualmente patios institucionales en la zona norte del país que cumplan 
con los requerimientos técnicos y logísticos para el efectivo desempeño de las labores propias de este Consejo, 
aunado al hecho de que actualmente existe una gran cantidad de vehículos detenidos en la zona norte del país 
que requieren ser debidamente custodiados, a raíz de la gran cantidad de infracciones a la restricción vehicular 
sanitaria originada por la emergencia nacional covid-19. 

 
11.1.2 Se autoriza al notario del Estado para que comparezca en la escritura de segregación con donación del 

inmueble propiedad del Ministerio de Seguridad Publica, Folio Real 4-130927-000 según el área y colindancias 
descritas en el plano catastrado H-2203671-2020 y que el acto se registre a nombre del Consejo de Seguridad 
Vial. 
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11.1.3 Se instruye a la Dirección Ejecutiva, para que se comuniquen los anteriores acuerdos al despacho del 
Viceministro Administrativo del Ministerio de Seguridad Pública. 

 

Se declaran acuerdos firmes. 
 

 
ARTICULO DUODECIMO 
 
Pasar lista de directivos, con la descripción de quienes están presentes. 
 

 
Se cierra la sesión a las 17 horas con 58 minutos
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